



## QUELLE EST LA MÉTHODOLOGIE ADOPTÉE ?

L'enquête est réalisée en deux phases :

- **Une première phase** s'attelle sur le phénomène de l'émigration des marocains et celui de la migration de retour et s'appuie sur un plan de sondage probabiliste. Elle couvre l'ensemble du territoire national. Elle est réalisée auprès d'un échantillon représentatif des ménages ordinaires dans les deux milieux de résidence, urbain et rural et au niveau de l'ensemble des régions du Royaume. Les unités observées sont constituées à la fois des ménages comportant au moins un migrant de retour (4 072 ménages), des ménages avec au moins un migrant actuel résident à l'étranger (8 144 ménages) et des ménages ayant des membres non migrants (2860 ménages). L'enquête a été menée par des entretiens en face à face en utilisant la méthode de collecte par tablettes.
- **La deuxième phase** sera consacrée à l'étude de l'immigration forcée. La population cible se compose des migrants âgés de 15 ans et plus se trouvant sur le territoire national et appartenant aux catégories suivantes :
  - Les migrants irréguliers (situation administrative irrégulière) ;
  - Les migrants régularisés (ayant bénéficié des deux opérations de régularisation effectuées par le Maroc depuis 2014) ;
  - Les réfugiés et les demandeurs d'asile.

En respect des mesures prises dans le cadre du confinement sanitaire, notamment la distanciation sociale, la collecte des données de cette enquête sera menée par voie téléphonique en utilisant la méthode de collecte assistée par tablettes.

## LIENS VERS LES PUBLICATIONS DES PRINCIPAUX RÉSULTATS

